

## **SOMOS –wir sind! Herbst 2010**

SOMOS – wir sind! bleibt auch 2010 intensiv, arbeitsreich, erfrischend und erfolgreich.

Eigentlich wollten wir in den Herbstferien 2010 nach Corinto reisen, um den ersten Spatenstich in Sachen CCC (Centro Circense de Corinto) zu setzen. Das war der Plan. Wie immer kommt es häufig anders.

Daher hatten wir uns für die diesjährige Reise etwas anderes überlegt und haben den direkten Austausch zwischen den Jugendlichen zur Hauptsache erklärt. Gemeinsames Training, gemeinsame Unternehmungen und eine gemeinsame Tournee mit Auftritten waren die Zielsetzung. Alle Schülerinnen und Schüler waren erstmals in Nicaragua, für viele war es auch ihre erste Flugreise. Für Christiane und mich war es eher „cooler Enthusiasmus“. Wir kennen das Projekt, Corinto, die Bedingungen und unsere Freunde sehr genau.

**Unser Fazit:** SOMOS – wir sind! 2010 war eine „unspektakuläre Begegnung“ auf Augenhöhe, die ihren besonderen Charakter aus sehr vielen Details zog. Was für Christiane und mich eher ein Arbeitsbesuch war, bedeutete für die mitreisenden Schülerinnen und Schülern sehr tiefgreifende Erfahrungen, wie die kleinen Beiträge zeigen. Im Prinzip wollten alle in Nicaragua bleiben, einige planen schon jetzt ihr FSJ für Nicaragua. Alle waren insbesondere von den gemeinsamen Erlebnissen begeistert. Nicht das klimatisierte Hotel in Managua war der Renner, sondern die Doppelstockbetten im staubigen Nebenraum der Pfarrei. Schweiß, Staub, Hitze und Lärm brachten den Jugendlichen eindringlich die Besonderheiten der circensischen Arbeit der Colorintos näher.